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王光亞望反對派回正軌
葉劉引述主任語：在基本法人大決定框架下「他們有發展空間」

新民黨訪京團昨日下午與王光亞主任會面
近一個半小時，香港中聯辦副主任林武

等出席會見。新民黨主席葉劉淑儀會後引述，
王光亞強調中央堅定不移支持香港2017年普選
特首。她又引述王光亞透露自己曾與反對派議
員私下接觸，明白他們擔心出路問題，而中央
從來沒有說過他們全部都不愛國愛港，雙方還
有討論空間，又指長期做反對派亦沒有意義，
呼籲反對派回到正軌，在香港基本法和全國人
大常委會決定的框架之下，「他們一樣有發展
空間。」

王光亞冀港多培育政治家而非政客
新民黨常務副主席田北辰會後引述王光亞
指，香港有太多只注重一己私利的政客，而非
真正為香港發展謀福利的政治家，建議香港多
培育一些說真話的政治家：「他說香港有很多
政治人物是太過着重選票，以及今天的利益，
而沒看到其實有很多選民，甚至從來不參選或
沒登記選民，可能他們根本很厭倦。如果有人
站出來，多說關於香港將來長遠發展利益，這
批選民可能有新市場。」

葉劉：「佔中」罷課不能改變中央立場
葉劉淑儀透露，訪京團成員向王光亞表示理
解和支持全國人大常委會決定，立法會角色於
政改下階段很重要。她表示提名委員會的四大
界別如何劃分、提委會及普選的投票安排等均
有很大討論空間，該黨將重新啟動研究小組，
配合特區政府第二輪政改諮詢，爭取社會各界
支持在全國人大常委會決定的框架內，讓香港
2017年可以普選特首。她並表示「佔中」或罷
課不能令中央改變立場，希望年輕人不要罷
課，專心學習。

田北辰：2017年普選特首乃民心所向
田北辰表示，多個民調顯示大部分港人希望

政制向前邁進，於2017年實現一人一票普選特
首是民心所向。他相信，港人對全國人大常委
會決定持理解及接受的態度，反映港人理性、
務實。
新民黨其他成員還就跨境審計的新規範、廣
東省收緊勞動政策、禁止香港燕窩入境以及自
由行等問題對香港的影響，與王光亞主任交換
了意見。未來數日，新民黨亦會就商界關心的
議題訪問農業部、質檢總局、發改委等部門，
討論在國家「十三五」規劃下，香港如何作出
更大貢獻。

■■港澳辦主任王光亞會見葉劉淑儀率領的新民黨訪問團一行港澳辦主任王光亞會見葉劉淑儀率領的新民黨訪問團一行，，香港中聯香港中聯
辦副主任林武等出席會見辦副主任林武等出席會見。。圖為王光亞接受葉劉淑儀贈送的紀念品圖為王光亞接受葉劉淑儀贈送的紀念品。。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）新民
黨除了有由43人組成訪京團外，另有
22人昨日出發到北京，參加《國家行
政學院政治人才培訓班》至本月21
日。培訓班由新民黨執委黃復華擔任
團長，隨團成員包括該黨區議員、專
業人士、該黨黨員及職員。
培訓班導師陣容鼎盛，包括香港中

聯辦原副主任王鳳超、國防大學教授
徐輝、經濟學專家董小軍、香港中聯
辦社工部部長楊茂等，教授政制發
展、國家安全形勢、國防政策、國家
政治民主建設及香港的政治生態及群
眾工作。新民黨主席葉劉淑儀表示，
培訓班正值國家與香港發展進入歷史
時刻，國家正進行「十三五」規劃，
期望學員把握機會，了解國家發展大
形勢，並深入思考香港應怎樣爭取新
一輪改革的紅利。
除學習外，培訓班行程更包括乘高

鐵訪問天津等，新民黨常務副主席田
北辰在培訓班期間將與講師及學員共
晉晚餐，葉劉淑儀亦會出席培訓班的
結業禮。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻、實習記者 陳佩君 北京
報道）反對派聲言全國人大常委會的決定是「落閘」。
工聯會會長林淑儀昨日在北京表示，中央政府支持香港
2017年實現普選特首，實為「開閘」，而並非一些人認
為的「落閘」，是民主的重大進步。她表示，不希望看
到「佔中」發生，因「佔中」不僅影響到在中環上班一
族的工作，還會影響到交通等方面。

林淑儀：落實普選是民主大進步
林淑儀昨日表示，香港市民很希望從自己手中選出特

首，但目前部分人覺得中央「落閘」，而看不到中央
「開閘」，令香港可以在2017年實現普選特首，是民主
的大進步。她指全國人大常委會通過決定後，香港社會
亦應達成共識，使政改順利通過，工聯會將積極參與特
區政府第二輪政改諮詢。

黃國健：政改落空反對派須負責
工聯會副會長黃國健昨日表示，現在很多人為了政黨
利益，而不顧香港數百萬民眾的利益，這是十分自私的
做法，呼籲大家要為大局考慮。他相信中央已對香港特
首普選做足準備，現時應是香港社會需要努力的事情，
若政改方案無法通過，反對派要為此負責。
工聯會訪京團昨日拜會了公安部、民政部及人力資源和

社會保障部，交流反映香港居民在內地所遇到的問題。

在拜會人社部期間，工聯會與官員商討香港居民在內
地工作後的退休保障、港人能在香港參加內地職業資格
考試、社工認證、香港長者赴內地乘車享受同樣優惠等
問題。
在拜會公安部期間，工聯會與官員商討單程證持有者
的返回機制、雙程證簡化手續、在深圳設立制證中心、
內地妻子喪偶之後申請單程證赴港定居等問題。

拜會民政部倡內地開放社工認證
工聯會於拜會民政部時，建議當局開放香港社工到內

地工作的資歷認證，以鼓勵香港社工到內地從事有關工
作，並建議在課程培訓方面，工聯會屬下的香港社工及
福利人員工會，可作為國家認可的提供課程及培訓單
位；在資歷認證方面，內地民政部門亦可以香港社工及
福利人員工會作為認可推薦機構，向有意在內地註冊的
社福機構之香港社工，發出推薦，供內地當局參考。
聯會訪京團今日會在人民大會堂與國家領導人會面。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻、實習記者 陳佩君 北京報道）反對派
於香港政改問題上採取激進、放棄溝通的態度。新民黨主席葉劉淑儀
昨日重申該黨反對「佔領中環」，呼籲反對派議員能多與中央政府溝
通，不要採取對抗的方式，年輕人更不要隨便罷課，應該多學知識為
香港服務。

罷課「佔中」僅少數人認同
葉劉淑儀昨日在北京表示，「佔中」和罷課只代表少數人的聲音，

「佔中」更極大地傷害香港形象，亦傷害中央對香港的信心，雖然現階
段難以評估「佔中」對香港經濟的破壞程度，但過去一年以來，「佔
中」言論已大大破壞香港在國內外的形象，國際社會對香港是否能夠保
持平穩持續發展存在疑問，影響投資者信心。她對此感到遺憾，並表示
該黨會繼續支持「反佔中」行動，向社會解釋「佔中」的負面影響，呼
籲反對派議員能多與中央政府溝通，不要採取對抗的方式。
她又希望年輕人不要隨便罷課，應該多學知識為香港服務，不要把

光陰放在示威和對抗行動上。
葉劉淑儀續說，國家領導人今日將會見新民黨訪京團，討論政改、

「佔中」、香港未來發展以及香港與國家之間的關係等，訪京團會反
映港人意願。消息指，新民黨今日將會與主管港澳事務的全國人大常
委會委員長張德江會面。

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 江鑫嫻江鑫嫻、、實習實習

記者記者 陳佩君陳佩君 北京報道北京報道））國務院港澳辦國務院港澳辦

主任王光亞昨日在北京會見新民黨訪京主任王光亞昨日在北京會見新民黨訪京

團團，，雙方討論政改等問題雙方討論政改等問題。。新民黨會後新民黨會後

引述引述，，王光亞強調中央政府堅定不移支王光亞強調中央政府堅定不移支

持香港持香港20172017年普選特首年普選特首，，並透露自己並透露自己

曾與反對派議員接觸曾與反對派議員接觸，，明白他們擔心出明白他們擔心出

路問題路問題，，呼籲反對派回到正軌呼籲反對派回到正軌，，依照香依照香

港基本法及全國人大常委會的決定港基本法及全國人大常委會的決定，，

「「他們一樣有發展空間他們一樣有發展空間。」。」王光亞又指王光亞又指

香港有太多注重私利的政客香港有太多注重私利的政客，，建議香港建議香港

多培育一些真正為香港謀福利多培育一些真正為香港謀福利、、說真話說真話

的政治家的政治家。。

工聯會：中央為港普選「開閘」

■■工聯會會長林淑儀工聯會會長林淑儀。。
江鑫嫻江鑫嫻 攝攝

■■工聯會副會長黃國健工聯會副會長黃國健。。
江鑫嫻江鑫嫻 攝攝
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■■港澳辦主任王光亞會見新民黨主席葉劉淑儀一行港澳辦主任王光亞會見新民黨主席葉劉淑儀一行。。

■■港澳辦主任王光亞與新民黨訪問團成員大合照港澳辦主任王光亞與新民黨訪問團成員大合照。。

■■國家行政學院教學大樓國家行政學院教學大樓。。


